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“村里的脱贫监测户今天下午到彩云蟠桃园，每
人可免费领取 2 斤蟠桃。”近日，夏邑县罗庄镇徐楼
台村有人欢呼。原来，是该村彩云蟠桃种植合作社在
举办脱贫户免费品尝蟠桃活动。“这次活动不仅和我
们分享了丰收的喜悦，还教我们种植蟠桃技术。”罗庄
镇徐楼台村脱贫监测户徐红兵说。

彩云蟠桃种植合作社成立于 2018 年 7 月，该合作
社的经营者是徐楼台村村民何彩云。据了解，2019 年
春节后，何彩云和其他农民工一样外出淘金，应聘到陕
西杨凌食品有限公司，成为一名工人。在打工的过程
中，听到公司老板创业的事迹后，她萌生了办实体当老
板的想法。

“我想回家种蟠桃，不想打工了。”下定决心后，何
彩云的丈夫刘四见也表示全力支持。在家乡政策的激
励下，她毅然辞掉工作回乡创业。创业并非易事，何彩
云走亲访友到处筹集资金。她说：“干自己喜欢的事，
虽然苦点累点，但很充实、很快乐。”

2018 年 8 月，何彩云先后在村里流转土地 120 多
亩，栽植油蟠桃苗。2021年 7月，蟠桃喜获丰收。何彩
云夫妇决定大干一场，今年 6月，何彩云创建了现代蟠

桃种植园。
红彤彤的蟠桃吸引周边群众前来观光旅游、休闲

品桃。“看着红润的桃皮，我不由自主地闻了闻，清香扑
鼻，轻轻咬一小口，桃汁甜丝丝的。”前来采摘蟠桃的游
客朱丽敏说。

“彩云油蟠，不愁销路。7 月 10 日，武汉鲜果收储
公司来拉走两车蟠桃，连夜运到武汉，供应到武汉三镇
超市。”罗庄镇党委副书记吕游说。

今年，何彩云的蟠桃产量 60万斤，实现产值 450万
元，收入 60多万元，李营、染红庄等村的村民也来学习
蟠桃种植技术。“我个人致富不算富，带动群众致富才
叫富。”何彩云说。

今年 5月，何彩云被团镇委表彰为“十大返乡创业
青年”，被罗庄镇党委、镇政府表彰为“巾帼先锋号”“双
创青年标兵”。6月，何彩云的蟠桃种植园被罗庄镇政
府命名为“罗庄镇现代农业园区”。

谈起下一步的打算，何彩云自信地说：“年底前
我打算完成田园观光小道的建设，建成农家乐，安
排脱贫户 20 户，免费提供种植技术，带动村民共同
致富。”

何彩云：返乡种蟠桃 结出致富果
□何心华

本报讯 （记者 高会鹏 通讯员 夏金明 谭文华）
7 月 17 日，记者沿 220 国道来到宁陵县万亩梨园的核
心区石桥镇，在通往冷链物流中心的大道旁，新建的宁
陵梨产业直播孵化基地映入眼帘。

“大家好，这是我们宁陵小梨妹的梨膏产品……”
进入大厅，看到年轻的基地“网红”宋从月在进行带货
直播。大厅南侧的墙壁上安装了梨木制作的柜子，上
下两层陈列着酥梨、黑芝麻、七彩花生、非遗葫芦、梨
膏、梨醋、梨酒、梨木制品等宁陵名优土特产品；大厅北
侧是装饰一新的直播间，加上最东头的大咖直播间，11
个直播间一字排开，非常壮观。

第二直播间负责人韩军介绍，宁陵梨产业直播孵
化基地设有不同风格的专业直播间，配备齐全的专业
直播设备及多功能演播厅，开展网红孵化、品牌打造、
直播带货等业务，把宁陵县周边更多的优质农产品汇
集在这里，统一进行展示和销售。同时，为电商直播、
专题培训等业务提供有力支撑和贴心服务。

“由于省去了很多中间环节，我们可以为消费者争
取到一个非常优惠的价格，加上出于对主播的信任，这
种直播带货销售确实很有效。”正在基地察看直播情况
的石桥镇党委书记吕海涛介绍，近年来，疫情防控常态
化，县里一些带贫企业出现了产品积压、滞销的情况，
传统电商销售慢，难以快速解决农产品滞销问题，这让
县委、县政府下定决心要发展电商直播。

“县里很多企业有带货需求，但没有精力和条件建
立直播团队，县委、县政府就开始引导打造一个电商直
播资源的共享平台，不但帮助大家对接需求信息，也可
以培育更多‘网红主播’，帮助更多企业扩大产品市
场。”从郑州返乡创业的基地负责人宋佳豪说。

为解决本地企业的需求和难题，在县委、县政府的
支持下，宁陵县电商服务中心筹划建立了宁陵县梨产
业直播孵化基地。县电商服务中心负责提供直播设
备、场地，对接带货需求、提供物流服务，吸引有电商
直播经验的企业入驻，共同孵化直播带货人才。

“宁陵梨产业直播孵化基地将定期进行乡村电
商直播人才培训，搭建助农增收电商直播平
台，拓宽优质农产品线上销售渠道，为乡村

振兴注入新动力。”宁陵县委副书记张
亚光如是说。

宁陵

梨园深处建基地
开启直播带富之路

本报讯 （记者 鲁 超） 无
需领用 UKEY、无需做票种核
定 、 无 需 领 用 发 票 ， 在 通 过
可 信 身 份 体 系 认 证 的 情 况 下
可 以 实 现 不 受 地 域 、 平 台 、
时间限制即时开票，提升开票
便捷度，有利于会计核算的全
程无纸化，大幅降低纳税人用
票成本的全面数字化的电子发
票 （以下简称“全电发票”）
来了。

7月 18日，记者从市税务局
获悉，根据 《国家税务总局河
南省税务局关于开展全面数字
化的电子发票受票试点工作的
公告》 规定，从 7 月 18 日起，
包括商丘市纳税人在内的全省
纳税人作为受票方，可接收由
内蒙古自治区、上海市和广东
省 （不含深圳市） 试点地区纳
税人开具的“全电发票”。

“全电发票”是指依托可信
身 份 体 系 和 电 子 发 票 服 务 平
台，以去介质、去版式、标签
化、要素化、授信制、赋码制
为基本特征，覆盖全领域、全
环节、全要素的全新发票，与
纸质发票具有同等法律效力。

“全电发票”不以纸质形式
存在、不用介质支撑、无需申请
领用。纸质发票的票面信息全
面数字化，将多个票种集成归并
为电子发票单一票种，“全电发
票”实行全国统一赋码、自动流
转交付。“全电发票”开具后，
发票数据文件自动发送至开票
方和受票方的税务数字账户，便
利交付入账，减少人工收发。同
时，依托税务数字账户，纳税人
可对“全电发票”数据进行自
动归集，发票数据使用更高效便
捷。

为了全面推进税收征管数
字化升级和智能化改造，降低征
纳成本，国家税务总局建设了全
国统一的电子发票服务平台，24
小时在线免费为纳税人提供全
面数字化的电子发票开具、交
付、查验等服务，实现发票全领
域、全环节、全要素电子化。2021
年 12 月 1 日起，国家税务总局率
先在广东省（不含深圳市）、内蒙
古自治区和上海市开展了全面
数字化的电子发票试点工作，系
统运行平稳。为进一步推进全
面数字化的电子发票试点工作，
7 月 18 日起，河南省纳税人仅作
为受票方，接收由试点地区的部
分纳税人通过电子发票服务平
台开具的发票。

记者了解到，河南省纳税人
使用增值税发票综合服务平台

接收试点纳税人通过电子发票服务平台开具的发票。此外，
也可取得销售方以电子邮件、二维码等方式交付的“全电发
票”。

我省纳税人取得通过电子发票服务平台开具的带有
“增值税专用发票”字样的“全电发票”、带有“普通发
票”字样的“全电发票”、纸质专票和纸质普票等符合规
定的增值税扣税凭证，如需用于申报抵扣增值税进项税额
或申请出口退税、代办退税的，应按规定通过增值税发票综
合服务平台确认用途。
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本报讯 （记者 鲁 超） 近期，受到国际金融形势影响，
国际黄金价格持续下跌。今年 3月，国际金价一度飙升至每
盎司 2070.42 美元以上。此后，随着美联储加息、美元走
强，金价出现波动。截至 7月 15日，纽约商品交易所黄金期
货价格收于每盎司 1703 美元，国际金价连续出现下跌，创
近十个月新低，近三个月下跌高达 21.31%。

7月 19日，记者通过“今日黄金价格”查询后发现，当日每
克黄金（AU99.99）的实时价格为 372.5 元。与今年 3 月 7 日每
克 525元的售价相比，购买每克黄金将少花约 152元。

很多购买过黄金的人都知道，金店和珠宝店里的黄金价
格和国际金价还是有差异的，而且因为黄金的品牌不一样，
价格也不相同。此外，黄金、纸黄金和金店里的饰品黄金价
格，本身也存在不小的差异。

“目前千足金每克的价格是 445 元，与前段时间相比，
每克下降了二三十元。”中国黄金民主路店店员告诉记者，
近期黄金的价格确实出现了小幅下降，但对于我市的消费群
体来说影响不大，“我市消费者一般都是打算结婚而购买

‘三金’或者是黄金首饰的群体，通常是按需购买，并没有
因金价波动而出现太大的变化。”

该店员表示，目前在金店的消费群体，很少有出于投资
和保值等理念而购买黄金的。所以，对于小幅下跌的价格，
并未出现消费激增的情况。

民主路与步行街交叉口附近一家金店的店员说，目前该
店的足金首饰每克价格为 485 元，而金条之类的金品价格则
为每克 465 元。“与今年高位时相比，每克的价格下降了 20
多元，但与去年 6月相比，降幅在 10多元。”

“首饰金和投资的‘原金’‘交易黄金’等价格不同，变
化并不大。”该店员称，金店的消费群体通常购买的是准新
人的“三金”饰品及小件黄金装饰品。这些黄金饰品的价格
波动不大，销量也比较稳定。

有业内人士表示，现在美国经济依然处于通胀压力中。
据报道称，6 月份美国的 CPI高达 9.1%，高于市场预测。美
国应对通胀压力的惯用措施就是加息，美联储如果继续加
息，市场流动性减少，美元走强，黄金在内的贵金属价格会
持续走低。虽然国际金价可能会降至每盎司 1500 美元左
右，但对于国内的首饰金价格来说影响不太大，也可能会持
续出现小幅下跌。

国际金价持续走低
我市消费市场略显平淡

疫情防控常态化、国内疫情多点偶发，在这种情况
下，旅游消费更偏向于市内游、周边游。选一处风景秀美
之地，带上好酒美食，搭起天幕、帐篷，跟三五好友谈天
说地、嗨歌美食……近两年来，露营这种旅游方式因其便
捷、自由、低成本的特点，从原先的小众走向火爆，成为
广大市民玩乐的新选择。

户外露营成为新潮流

“周末约上三五好友，去环境好的地方搭帐篷、吃烧
烤，能极大地缓解生活压力。”我市露营爱好者梁浩告诉
记者。在后疫情时代，“户外”好像意味着更加安全，更
加随性自由。

据了解，我市像梁浩一样的户外露营者还有很多，年
龄从 70 后到 00 后，覆盖面非常广。三五成群，开车拉上
帐篷、桌椅、锅灶等装备，选个风景优美的地方“安营扎
寨”，度过一个闲适的周末。

“没有接触过露营的人体会不到其中的乐趣，比如要
应对野外的蚊虫，要搬运装备、准备食材、搭帐篷等，是
个体力活，不理解的人可能觉得有点‘自找麻烦’。”梁浩
说，“可是一旦喜欢上，就会一头扎进去。刚入门的时候
不需要使用太昂贵的装备，也不用规划路线，带上小吃、
啤酒，就近在河边搭起帐篷，和朋友一起吃喝畅聊，就能
享受一整天的乐趣。等积攒了一定经验，开车去海边、山
里露营，看到的都是不寻常的风景。”

在露营爱好者看来，露营为旅行带来了更加个性、深
入的体验，特别是暑假这种旅游旺季，不用为预定不到酒
店而发愁，可以来一场说走就走的旅行。“可能住帐篷、
睡充气床垫舒适度较低，但清晨被鸟鸣唤醒，在野外观赏
日出、日落等，自己动手做饭，这些终极体验都是住在酒
店里体会不到的，我感觉非常酷。”梁浩说。

7月 17日，市民赵女士带着老人、孩子在梁园区双八
镇的一处可以露营的家庭农场度过了一个美好的周末。

“孩子考上高中非常高兴，打算庆祝一下。看到朋友圈里
朋友发的露营美照，我也带着家人来体验一次。”赵女士
说，“这次选择用露营的方式举行家庭聚会，最主要的是
图个环境优美，氛围轻松，相比饭店，孩子们更喜欢露营
这种新奇的方式，还可以亲近大自然的花草树木。”

露营装备销售火爆

小雨是合欢路上一家户外用品店的老板，也是一位
深度露营爱好者。在她的店铺中，一个基础的露营套餐
（包含天幕、桌椅等） 从 2000 元到 1 万元不等。“从去年
开始我明显发现露营火了，店里的天幕、桌椅、锅具等
销售增加，我市城郊的露营场地也发展起来了。”小雨
在采访中说。

拥有十几年户外露营经验的她策划组织了近百场商丘
周边露营活动，他们在商丘古城、永城芒砀山等景区都组
织过露营活动，对这些景区的旅游消费有一定的带动作
用。小雨坦言，受疫情影响，目前组织露营的最大限制
就是场地问题，并不是所有的场地都是对外开放的，与场
地相关负责人协调是一件困难的事情。

近年来露营的火爆让小雨感受到两个变化，首先是参

与露营的人数明显增多，相比早年间以 70 后、 80 后为
主，现在 20 多岁的年轻人成主力，更加年轻化、潮流
化。“00后在露营装备的选择上更加注重颜值、质感、品
牌，这也让我们看到了业态发展上的后劲。”小雨说，“这
些客户喜欢发美照、拍抖音，有社交需求、审美眼光高，
对氛围等也很注重，非常有消费潜力。”其次，随着露营
变得更加大众化，消费者对于露营体验的需求也更加精致
化、多样化。“之前是带着双人小帐篷背包扎营，现在天
幕、大帐篷等都变成了露营必需品，更多人是抱着享受生
活的目的去露营。”小雨说。

露营元素受商家追捧

随着露营经济的发展，商丘出现了更多商业露营场
地。从抖音等平台的宣传营销看，目前商丘城郊主打“露
营”、帐篷等元素的大型农场有三四家。

商家通过精心营造园区环境，提供场地、帐篷的方
式，为市民搭建一个烧烤、聚会的场所。在这些园区或家
庭农场里，市民可以自带食材烧烤，也可以提前预定商家
提供的地锅鸡等“农家乐”菜品套餐，可以说是前几年农
家乐旅游的升级版。

这些商家虽然都主打“远离城市喧嚣、森林氧吧”的
休闲口号，但是每个园区经营内容并不单一，提供有夜间

游园、灯光秀、特色小动物园、蔬果采摘等。以位于梁园
区双八镇这一占地 300亩的农场为例，经营方提供的天幕
最多能容纳 8 人，收费在 200 元至 400 元不等，游客自带
饮料、甜品、零食等，假期需要提前预约。除了传统帐
篷，一些商家还推出了木屋、五角天幕、会议帐篷等多种
模式，应对不同的消费需求，日场、夜场收费价格也不
同。“一般到了假期人会多一些，目前园区最多能达到四
五十人同时聚会。但现在由于天气炎热、处于雨季等原
因，我们都不推荐客人在这里夜宿，基本上吃完晚饭，聚
会活动就结束了。”采访中，一家主打“露营”元素的家
庭农场经营者坦言。

作为一种新兴的旅游或者说休闲业态，露营所带来的
一些问题也不容忽略。在采访中，记者发现距离市区较近
的黄河故道国家森林公园、南湖公园等风景优美的空地常
常成为市民露营的首选场地。但是，这两大景区严格来说
并非“露营基地”，管理单位并不乐于见到这种露营活
动。黄河故道国家森林公园隶属梁园区国有林场，森林防
火是重中之重，而一些露营新手常常会把碳炉烧烤作为主
要项目；而在古城南湖周边，露营者走后经常会留下大量
垃圾、杂物，还会对草坪、植被等带来一定的破坏，环卫
等部门对这些不文明行为意见很大。

在露营成为一个新的经济增长点的时候，露营文化的
培养也要相应地跟上。

露营风潮渐起 旅游消费迎来新热点
本报融媒体记者 司鹤欣 实习生 葛雯晴

市民在城郊
市民在城郊露营露营。。

本报融媒体记者
本报融媒体记者 邢邢 栋栋 摄摄

7 月 19 日，工
人 在 印 刷 生 产 线
上 忙 碌 着 。 总 投
资 6.7 亿元的永城
市 盛 大 印 刷 科 技
有 限 公 司 是 国 内
目 前 线 上 、 线 下
一 体 化 运 营 最 为
完 善 的 规 模 性 印
刷 企 业 ， 拥 有 世
界 最 先 进 的 印 刷
生 产 线 100 余 条 ，
年 产 值 12 亿 元 以
上。

本报融媒体记者
崔 坤 摄


